



POLÉMICA HIDRÁULICA

Yuste pedirá detalles sobre el nuevo PHN en el Congreso

«Lo que dijo Cañete es lo que piensa Rajoy», asegura el diputado

CHA urgirá a Rudi a aclarar su postura ante las «amenazas» del ministro

F. M. H. / AGENCIAS
fmantecon@aragon.elperiodico.com
ZARAGOZA

El diputado de La Izquierda de Aragón en el Congreso de los Diputados, Chesús Yuste, presentará «varias preguntas» al ministro de Agricultura, Miguel Arias Cañete, para aclarar «cómo piensa desarrollar el gran pacto entre comunidades del que habla» de cara al diseño de un nuevo Plan Hidrológico Nacional. También inquirirá sobre la aprobación de los Planes de Cuenca pendientes.

El representante de CHA en la Cámara Baja se sumó anteayer a las críticas contra el ministro Cañete por los «chantajes y amenazas» vertidas el viernes en Bruselas, en las que advertía que las comunidades autónomas que no colaboren con la política de trasvases «para aprovechar aguas excedentarias». Yuste ve claramente incompatible la elaboración de un plan de consenso entre las comunidades autónomas con las «amenazas» a las que no colaboren con las ideas del Gobierno central al respecto de la planificación hídrica.



►► Chesús Yuste, diputado de La Izquierda de Aragón en el Congreso.

El rechazo ante las palabras y el tono empleado por Cañete fue prácticamente unánime en la política aragonesa, como publicaba EL PERIÓDICO, pero Yuste echó de menos una voz. «Desde CHA tenemos también gran interés en conocer la posición de Rudi al respecto», por lo que previsiblemente pedirán una comparecencia de la presidenta del Gobierno aragonés para aclarar su postura.

PENSAMIENTO PROPIO / Contrariamente a lo que opinaban desde el PAR –que no veía peligrar el pacto de Gobierno con el PP en Aragón mientras el presidente del Gobierno español no respaldara las palabras de Cañete–, para Yuste las ideas de ambos han de estar vinculadas, forzosamente. «Lo que dice el ministro es lo

Zaragoza se abastece de agua de La Loteta y el Canal desde hoy

►► Desde hoy y durante 21 días, Zaragoza se abastecerá con agua mezclada del embalse de La Loteta y el Canal Imperial de Aragón, mientras duras las obras de mantenimiento de este último. En este periodo, el agua de boca perderá sus atributos de máxima calidad, pero según fuentes municipales en ningún momento peligrará su potabilidad. Según los estudios que maneja el consistorio, el invierno es la mejor época para abastecerse de agua del Ebro.

que piensa Rajoy, Cañete no piensa por sí mismo. El presidente le nombró sabiendo no solo de sus ideas trasvasistas, sino de sus modos. Ya conocía cómo le gusta hacer las cosas, como un paseo militar. Si hubiese querido a alguien de un perfil más dialogante, hubiera escogido a otro para el puesto», resumía Yuste.

El sábado, el diputado de La Izquierda de Aragón ya expresaba su descontento por la actitud del ministro en Bruselas. «Se está desatando el Cañete que conocíamos, nos tememos que el nuevo Plan Hidrológico no nacerá del acuerdo entre todos los afectados y, por tanto, incluirá el trasvase del Ebro», apuntó.

Desde CHA, como refrendó su portavoz en las Cortes, Nieves Ibeas –que llegó a tildar de «mafiosas» las maneras políticas de Cañete–, consideran que las declaraciones del máximo responsable de la planificación hidrológica estatal «no dejan lugar a dudas» y «el nuevo PHN se hará sin consenso y bajo las premisas autoritarias de quien apostaba en su momento, en su etapa como ministro de Aznar, por hacer del trasvase del Ebro».

LARGO CAMINO / En cualquier caso, Yuste se muestra tranquilo, en la confianza de que sea cual sea el final, «la historia acaba de empezar. Nos espera una larga batalla, y lo que ocurra no va a ser de un día para otro», explicó el diputado, pidiendo tranquilidad en cuanto a los tiempos de las medidas por adoptar. El sábado, Nieves Ibeas ya hablaba de «desempeñar las pancartas». ≡